
香港文匯報訊（記者 文森）律政司司長鄭若
驊昨日表示，香港可以考慮用創新和多元化解決
爭議的概念，來處理香港目前的問題。她強調，
通過對話而非暴力來尋求共識，才能讓香港走出
現時艱難的時刻，令社會回復安寧，創造機會一
起帶領香港向前邁進。
鄭若驊昨日在司長網誌以「推動國際法的發
展」為題發文，介紹本月15日及16日舉行的國際
法論壇。她在論壇上建議在「一帶一路」倡議
下，設立一個透過各方協作、具公信力和尊重文

化多樣性的機構，來處理爭端解決，以創新和多
元化的解決爭議機制務求為各方帶來雙贏的局
面，達至協同效應。
「同樣地，我們也可以考慮用創新和多元化的

解決爭議的概念來處理香港目前的問題，大家享
有言論及表達自由之餘，亦必需尊重其他不同意
見，透過對話而不是暴力來尋求共識，這樣我們
才能讓香港走出現時艱難的時刻，令社會回復安
寧，創造機會讓我們一起帶領香港向前邁進。」
鄭若驊說。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）連
月的暴力衝擊，社會困局仍未見出
路。香港城市大學法律學院副教授梁
美芬昨日表示，積累仇恨對大家都沒
有好處，這個結一定要解，她建議效
法英國2011年處理騷亂的方法，設立
港版的「騷亂、社區與受害者委員會
（Riots, Communities and Victims
Panel）」，加入調解元素，化解社會
的怨氣。
梁美芬昨日在與傳媒茶敘時指出，

本月18日的遊行顯示，大多數人都認
同以和平的手法表達意見，而溝通是

解決問題的最好方法。日前，特首林
鄭月娥已表明會即時着手建立溝通平
台，首次籌備會議亦已定於明日舉
行，向大家伸出了橄欖枝，希望大家
把握今次的黃金機會，給予時間與空
間，將問題「拆牆鬆綁」。
她建議，特區政府效法英國2011年

處理倫敦騷亂的事件，設立「騷亂、
社區與受害者委員會」，讓大家表達
意見。為確保委員會的中立，會內不
應有議員代表，而她已聯絡了百多名
調解員，希望藉調解化解目前大家
「互不信任」的風氣。

梁美芬倡仿英設「調解委會」
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鄭若驊：以對話非暴力尋共識

「活出卓越」是「靚聲警隊
DJ」林景升的座右銘，這句話知
易行難，林景升卻能一步一步將
之付諸實行。畢業於香港科技大
學的林景升，畢業後即加入香
港警隊，並不停地自我提升，
其間完成兩個碩士課程，又
通過3個專業資格考試，包
括「認可資訊系統保安專
業人員」、「認可資訊
系統保安經理」，以

及「認可資訊系統核查員」，他更
任職談判專家。
現職沙田警區行動主任總督察、

談判專家的林景升，在警隊曾任沙
田警區警民關係主任、資訊系統部
高級督察等職位，而據香港警務處
官網，他是當時警隊唯一擁有上述
3個國際認可專業資格的資訊系統
部人員。
除了日常工作外，林景升亦積極

參與很多警隊內外的義務工作，有

份創立警察資訊科技學會之餘，並
曾任國際演講會中國區市場副總
監、香港區總監以及5個中英語演
講會的會長。2006年，他獲選為十
大傑出青年，其後更擔任傑出青年
協會主席，多次舉辦論壇及研討
會，探討溫室效應問題，以培育青
少年的環保意識。
不難發現，林景升與演講有着不解

之緣。他最初為了更順利完成談判工
作而參加演講活動，後來漸漸發覺演

講可以感染全社會。為此，他下了不
少苦功，「最初接觸演講有點自以為
是，曾參加一場英語幽默演講賽，講
完之後自我感覺十分良好，但卻幾乎
沒有觀眾笑出聲音。」
其後，林景升痛定思痛、決心苦
練，最終在多個演講比賽中獲得獎
項，現在更是一位資深演說培訓
師。他表示，自己一直追求卓越，
盼能「活出卓越」的人生。

■香港文匯報記者 明其道
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一段名為「激光中深情對話——警察視

角」的影片近日在網上瘋傳。片中所見，一群激進示威者

包圍馬鞍山警署，不時用鐳射燈射向警署外牆，有警員以揚聲器不斷

勸說和開導激進示威者散去。該名警員磁性的聲線及真摯的肺腑之

言，獲海量網民激讚，幾日間微博上累計播放量逾3,000萬，網民更

封該名警員為「靚聲警隊DJ」。惟整段影片只聞其聲，未見其人，令

不少人都想一揭其神秘面紗。香港文匯報記者專訪這名警界靚聲DJ，

他是沙田警區行動主任總督察、談判專家林景升，受訪時他再度用其

磁性聲線對激進示威者喊話：「大家都累了，可以讓香港

社會真正放餘下兩星期的暑假嗎？」

■香港文匯報記者 明其道

影片中的林景升苦口婆心勸喻
激進示威者，這種手法明顯

有別於過往劍拔弩張的對抗場
面，備受各方讚賞。據了解，警
方對前線的廣播方式沒有劃一的
指引，全取決於現場指揮官的決
定，故才有風格各異的溝通方
式。林景升憶述箇中經過表示，
當時與警區女指揮官及幾名同事
商議，認為現場的激進示威者以
年輕人為主，故他力促以軟性方
式，希望「畀個機會」他們。

見有人肯走「我感到很欣慰」
林景升是資深演說家，平時演

講總會備好講辭，但這一次他並
沒有，近30分鐘的對話完全出於
內心：「我是真心為他們（激進
示威者）好，不想他們因一時衝
動而後悔一生。」
也許是林景升的真誠打動了部

分激進示威者，影片顯示原本照
射在他身上的鐳射光，到片末漸
漸減少，叫囂聲也逐漸消失，林
景升現場肉眼所見，約四分之一
的示威者自行離開：「那一刻，
我感到很欣慰。」
林景升坦言，被鐳射光射眼是

相當辛苦、日復日的前線工作亦
令人情緒難平，但每當他有怒氣
時，都會想起兒時往事：「我小
時候曾被欺凌，有個同學用汽水

罐打破我
的頭。我爸當時跟
我說，那位同學可能心
理有些缺陷，要我原諒他。自
此，我凡事都會想一下對方的處
境。」
他補充，自己並不是認為這些

激進示威者有心理缺陷：「我是
覺得他們是有啖『氣』發洩不出
來，所以才會做出這樣過激行
為，所以我其實很想幫他們，不
想他們恨錯難返。」

謹記勿「贏咗場交 輸咗個家」
訪問時，林景升處處流露出對

青年人的關心，他解釋其實整個
香港社會就像大家庭，「我做談
判專家那麼久，想呼籲大家切記
『贏咗場交，輸咗個家，值得
嗎？』」他認為，這場風波誰錯
誰對一言難盡，只希望各界謹記
大家都是香港人，不要傷害彼
此，也不要傷害香港，「有意進
行激進示威的年輕人要停一停、
想一想，你要做的行為有幾大才
可能會有效果？又有幾大機會會
出現反效果？」
他笑言，香港人最喜歡放暑

假，但今年的暑假卻很難過，又
貼心地問這些示威者：「大家都
累了，可以讓香港社會真正放餘
下兩星期的暑假嗎？」

苦練演講「功力」積極磨利把口

香港警方日前發佈
的一則名為「激光中
深情對話——警察視
角」的影片，攝於 8
月 5 日、大量激進示

威者包圍馬鞍山警署之時。影片
中，沙田警區行動主任總督察、談
判專家林景升先對在場激進示威者
表示關心：「坐在平台的朋友們，

我都好擔心你，因為你坐的那個位
置好像不是很安全。」示意他們移
至安全的位置。

林景升隨後動之以情開導激進示
威者懸崖勒馬：「給自己一個機
會，想想養育你的父母，我請你現
在離開，看看自己手機通訊錄有哪
些人，未來5年你是不是真的想和
這些人失去聯絡？」

他再曉之以理說：「今年是2019
年，我們往回看25年前，那是1994
年，當時別說4G、5G，連3G也沒
有，互聯網也都還沒有流行，再過
25年後又是一個什麼世界？你會願
意為了今晚的強出頭，（入獄）而
失去未來25年的光陰嗎？」結果，
該批激進示威者在半小時後散去，
沒有暴力衝擊發生。

事後，有人質疑警方拍攝激進示
威者的容貌，之後或有拘捕行動，
警 員 當 晚 的 勸 導 只 是 「 公 關 手
段」。林景升回應說，起碼當晚沒
有任何人受傷，又強調若干犯刑事
罪行（非法集結），當然要負上刑
責，故警方才一直呼籲年輕人要三
思而後行。

■香港文匯報記者 明其道
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談感情講道理「起碼當晚無人受傷」

■■林景升在多個演林景升在多個演
講比賽中獲得獎講比賽中獲得獎
項項。。 受訪者供圖受訪者供圖

■■馬鞍山馬鞍山「「靚聲阿靚聲阿
SirSir」」林景升林景升。。
香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

■■林景升在多
個演講比賽中
獲得獎項。
受訪者供圖

■■林景升磁性林景升磁性
的聲線及真摯的聲線及真摯
的肺腑之言的肺腑之言，，
獲海量網民激獲海量網民激
讚讚。
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